

市長への手紙 ご意見とその回答（令和6年8月）

質問	<p><u>毒性のある樹木の注意を促す「看板」について</u></p> <p>最近とても気になることがあります。市役所東側分離帯に毒性のある樹木（キョウチクトウ）が植樹してあります。</p> <p>これ以外にも植樹しているところもあります。そこで令和6年龍ヶ崎市作成（生活環境課）のゴミの出し方「×木くずとして出せないもの…毒性のある樹木（キョウチクトウ…など）」</p> <p>真夏に咲く花として植樹したのでしょうか、暑さ寒さに強いです。サバクの木ですから。きれいな花なので、市民が集う場所でもし枝を取り口に含んだり（液に毒）したら大変です。（子供が）</p> <p>ヒサンな事故防止のため、子供にも判る（死にいたる）こともあります。</p> <p>保護者にも判る内容で毒性のある「樹木の注意を促す看板」を設置することを検討していただくことはできますか。</p>
回答	<p>市役所正面玄関前の分離帯に植樹されている夾竹桃（キョウチクトウ）は、自動車等の排気ガスや大気汚染にも強く、緑化樹として公園や緑地などで植栽されています。</p> <p>しかし、ご指摘がありましたとおり、この植物は樹木全体に毒性を持っているため、口に含むなどすると吐き気、嘔吐、下痢、めまい、腹痛などの症状がおこることがあるとされています。</p> <p>当市といたしましては、今後、樹木の毒性に対し注意を促す看板の設置を検討してまいります。</p> <p>【担当：管財課】</p>

質問	<p><u>フォレストアドベンチャー利用料金について</u></p> <p>市内循環バスが値下げされ、夏休み中の子どもが自分のお小遣いでプールやヨーカドーまで出向けるようになり、とても助かっています。</p> <p>大人であれば片道200円、往復で400円がかかり、日常でバスを使う人、週に3回、4回と使う人にとってはとても大きな負担です。</p> <p>裕福な家庭ばかりではありませんので、公的機関ではなるべく低収入者にも優しい値段設定であって欲しいと思います。</p> <p>フォレストアドベンチャーは価格が高く、とても気軽に遊べる場所ではありません。</p> <p>せっかく夏休み前に広報に載せていただいても、がっかりするだけです。</p> <p>生涯に1・2度だけ龍ヶ崎を訪れる観光客の方や、数年に1回、帰省した際に訪れてみようか、という方にはレジャー費として出せるのでし</p>
----	--

	<p>ようか？</p> <p>しかし、この施設を作るための税金を支払った市民とその市に住む子どもたちが訪れる場所としてはあまりに敷居が高いです。</p> <p>市民価格や、せめて市内在住の子どもたちにはもっと低料金で利用させていただけないか、と思います。</p> <p>オープニング価格や、市内の子どもの招待、そういったことが無理でも、レジャーのシーズンオフや平日などに価格を下げるなど、一律で料金を設定しなくても良いのでは？</p> <p>個人的には税金は、高くてもおしゃれで敷居の高い市外の方のための施設ではなく、市民にもっとメリットのある施設運営に使って欲しいです。</p>
回答	<p>龍ヶ崎市森林公園の再整備に関しましては、民間事業者の活力やアイデアを最大限に活用して、交流人口の増加や地域活性化に資する拠点公園、「アドベンチャーバレー龍ヶ崎」として再整備しているところでございます。</p> <p>リニューアル第1弾として、7月にその一部を「フォレストアドベンチャー・龍ヶ崎」としてプレオープンいたしました。こちらは、一部有料となっておりますが、難易度別の樹上アスレチックなどが楽しめる施設となっております。</p> <p>プレオープンにあたっては、当市の広報紙「りゅうほー」の掲載記事に割引チケットを載せたほか、市内の小中学生に学校を通じて無料チケットを配布したところであり、今後も市民としての優位性を感じられる優待イベント等も企画して参りたいと考えております。</p> <p>なお、既存の遊具施設やアスレチック施設は、リニューアル後に一部移動するものもございますが、基本的に撤去いたしませんので無料でお楽しみいただけます。</p> <p>さらに、改修に際し、新たに園内を散策しながら楽しめる遊具を10個程度設置するほか、ふれあいの広場には子どもの遊び場（ヴェロパーク）を設置する予定であり、いずれも無料をご利用いただけますので、改修後におきましても、これまで同様に十分お楽しみいただけるかと思っております。</p> <p>当市といたしましても、市民の皆様をはじめ、森林公園を訪れる皆様を利用しやすい公園整備を目指してまいりますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。改修後のご来園を心よりお待ちしております。</p> <p>【担当：道路公園課】</p>

質問	<p><u>北竜台公園内バーベキューについて</u></p> <p>令和6年8月13日朝の散歩中、北竜台公園水飲み場周辺（トイザラス駐車場から公園に向かう階段を下りた水飲み場石のサークルあたり）に、バーベキューの後のゴミ放置がありました（8月13日に公園管理課には連絡済み）。公園内は、バーベキュー禁止かと思います。加えて、金属のバーベキュー台もそのまま放置、食べた残骸もそのまま放置と信じられないありさまです。必要なら写真提供します。この公園では、過去にも同様な状況を見たことがあります。</p> <p>何らかの対策はとれないものでしょうか。周辺には監視カメラが無いのでしょうか？条例に罰則設けるなどして、強化できないのでしょうか。また、このような行為を行っている者を発見したときは、どのようにしたらよいのでしょうか？市報で気が付いた人が周りで見ているときは、通報のお願いを喚起してはどうでしょうか？</p>
回答	<p>まず、ご連絡いただきました公園内でのバーベキュー行為につきましては、当市の都市公園条例にて、これを禁止しており、罰則規定も定めております。</p> <p>また、8月中旬に看板を設置し、注意喚起を行ったところでございます。</p> <p>次に、公園内にて禁止行為等を発見した際には、市で対応いたしますので、担当である道路公園課へご連絡いただければと思います。</p> <p>なお、連絡方法としましては、直接市役所へのご連絡のほか、市公式LINEメニューから『道路・公園の不具合連絡』を活用して通報していただくことも可能ですので、このシステムをご利用いただければ幸いです。</p> <p>■市公式LINEでの道路・公園の不具合連絡方法  <a href="https://www.city.ryugasaki.ibaraki.jp/jigyosha/toshiseibi/doro/Dourokouen.html">https://www.city.ryugasaki.ibaraki.jp/jigyosha/toshiseibi/doro/Dourokouen.html</a></p> <p>また、夜間等の市役所閉庁時間や危険な行為等を発見した場合には、警察署への通報をお願いいたします。</p> <p>【担当：道路公園課】</p>

質問	<p><u>市長へのお手紙に関しまして</u></p> <p>先日はお返事いただきありがとうございます。</p> <p>返信の無い手紙に関する事も分かりました。</p> <p>しかしながら、「スマホをいじくる次長さん」に関しましては、市政とは関係なくとも公務員としての姿勢としてはどうかと思います。</p> <p>その次長さんがいじくっていたスマホが、私物なのか、公用なのかは</p>
----	--

	<p>教えていただけませんでしたでしたが、いずれにせよ目の前にパソコンがあるにも関わらず、しきりにスマホをいじっていたのはどうでしょうか？</p> <p>傍目から見たらサボっているように見えても仕方ないのではないのでしょうか。どう思いますか？</p>
回答	<p>以前にご意見いただきました、スマートフォンを操作していた職員につきましては、個人の特定が難しく事実確認が困難と判断したため、回答は控えさせていただきます。回答が不足しておりますして申し訳ございませんでした。</p> <p>業務中におけるスマートフォンの取り扱いなどにつきましては、改めて職員に対し周知してまいりますので、ご理解いただけますと幸いです。</p> <p>【担当：秘書広聴課】</p>

質問	<p><u>イトーヨーカドーの営業継続要望</u></p> <p>今度、イトーヨーカドーが閉店するような話を耳にしました。本来ならば報道等が出てから出すのですが、水面下の時点で市に要望した方がいいと判断しました。</p> <p>仮にイトーヨーカドーが閉店になると市民生活に大きな影響を及ぼし、サプラスクエア内の退店が続く北竜台地区のゴーストタウン化にもつながりかねません。そのことから営業継続を求めています。</p> <p>イトーヨーカ堂の業績上、閉店は仕方のないことかもしれませんが、市としては茨城県唯一の貴重な店舗であるかつ市民生活に不可欠であることから可能な限り営業継続を要望願います。</p>
回答	<p>8月30日、イトーヨーカドー龍ヶ崎店が、令和7年2月24日をもって閉店することが、店頭掲示等により発表されました。</p> <p>本市と㈱イトーヨーカ堂とは、令和2年に、サプラスクエアサプラの運営会社である㈱新都市ライフホールディングスとの三者で「地域活性化等に関する包括連携協定」を締結しており、地域の発展に向けてともに歩んでまいりました。しかしながら、非常に残念ではありますが、㈱イトーヨーカ堂としては営業不振を理由に閉店することを決定したものです。</p> <p>同店は、平成11年3月のサプラスクエアサプラ開設当初から、約25年にわたり、北竜台市街地をはじめ、本市の市民生活を支える存在として、地域に貢献していただきました。このため、特に地域の皆さんにとっては、毎日の生活に欠かせない、通い慣れたお店が閉店することや、地域へのマイナスイメージに対するご不安は、非常に大きいものと推察いたします。</p>

	<p>本市としましては、何よりもまずは、市民の皆さんの日常生活にできる限り支障をきたすことがないように、一刻も早い、スーパーマーケット等の誘致が大事であると考えておりますので、早速、私も(株)新都市ライフホールディングスを訪問し、イトーヨーカドーに代わる新たなテナントの誘致、そして、サプラスクエア全体の魅力向上について、強く要望を行ってまいりました。</p> <p>今後も同社と情報共有を密に行い、連携・協力しながら鋭意取り組んでまいりますので、ご理解、ご協力をお願いいたします。</p> <p>【担当：企画課】</p>
--	---

質問	<p><u>市長(こども家庭課も含め)との子育て世代の座談会への要望</u></p> <p>さんさん館で以前、子育て世代と市長との座談会を行っていたとは思いますが、それを是非駅前こどもステーションでも行っていただきたいと強く思っています。</p> <p>私は佐貫駅周辺在住のため、駅前こどもステーションを頻繁に利用しております。こちらは常磐線の駅周辺ということもあり、市外や県外から移住してきた方が多い印象です。それにより、市外の子育て支援施設や教育機関情報の共有の仕方や子育て支援金の使い方など様々な意見をきくことができると思います。(というか、聞いて欲しいです)</p> <p>また車が一家に1台しかないため、さんさん館などになかなか出向けない方もいらっしゃるため駅前でも座談会の開催をお願い致します。</p> <p>また、市長さんも駅前こどもステーションには市長就任後いらっしゃったことがないとのことを耳にしたので、是非とも(今年度で送迎ステーションは利用終了になりますが)見に来ていただいて、市長さんも子育て世代なのでお分かりだと思いますが、アンケートでは計り知れないであろう現実を、子育て世代の声を直接知っていただきたいです。どうかよろしくお願い致します。</p> <p>(子育てステーションは狭いため、もし開催する際に参加者が人数オーバーであった際は2部制にするなどしてお願い致します。)</p>
回答	<p>さんさん館での子育て座談会につきましては、現在、策定に取り組んでいる「第3期子ども・子育て支援事業計画」等に子育て世代の皆さまのご意見を反映していくことを主眼として、開催したものでございます。</p> <p>先日の座談会では、20人もの子育て世代の皆さまにお集まりいただき、本市の子育て支援に関する良いところや足りないところ、子育て支援の充実に向けたアイデア等に関して、ぎくばらんな意見交換をさせていただきました。</p>

	<p>近年はコロナ禍で、このような機会を設けたくともできなかったこともあり、市民の皆さまと膝を交えて意見交換ができたことを大変嬉しく思いながら、とても有意義な時間を過ごすことができました。</p> <p>また、それと同時に、本市が掲げる重点施策の1つである、「子ども・子育て支援の充実」をより一層推進していくためには、このような機会を通じた、市民の皆さまとの対話が不可欠であることを再認識したところでもあります。</p> <p>駅前こどもステーションには、近々にお伺いしその様子を見学させていただくとともに、その際に利用者の皆様からの生のご意見などもお聞かせいただければと思います。</p> <p>なお、ご要望のございました座談会につきましては、今すぐの開催は難しいものと考えられますが、可能な限り、子育て中の多くの皆さまと意見交換ができるような機会を設けてまいりたいと考えております。</p> <p>【担当：こども家庭課】</p>
--	--

質問	<p><u>湯ったり館再開の件</u></p> <p>拝 啓</p> <p>市長殿益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。</p> <p>さて、掲題の件ですが、下記理由により出来るだけ早く「湯ったり館」を再開して頂きたくお手紙をお送りさせていただきます。</p> <p>よろしくご検討の程お願い申し上げます。</p> <p>敬 具</p> <p>1. 市民における「湯ったり館」の位置づけ</p> <p>私が龍ヶ崎市に在住して約35年になりますが、「湯ったり館」は市民の憩いの場所として充分その役割を果たしてきたと認識しております。確かにここ数年はコロナ禍などの影響により利用者の減少があり、赤字が増加して来たことは否めないと思いますが、赤字であるからと言って安易に休館してしまいますのはいかがなものか感じておりました。市民にとって有意義なサービスであれば赤字(=市の税金をつぎ込むこと)は決して問題のなることではないと思います。しかしながら、赤字を放置しておいて良いと言うことも出来ませんので、湯ったり館の利用促進案を併せて提案させていただきます。</p> <p>2. 「湯ったり館」の利用促進案</p> <p>1) 湯ったり館の天然温泉化</p> <p>どの様な土地でも地下約1000mまで掘ることにより天然温泉が出てくると言われております。</p> <p>(参考：<a href="https://tashima-boring.com/spa/">https://tashima-boring.com/spa/</a>)</p>
----	--

	<p>一方で現状の温泉地では温泉の枯渇の問題がクローズアップされておりますが、龍ヶ崎市の場合は現状たつこのモールの湯舞音だけなので問題はないと思います。</p> <p>(参考：<a href="https://www.nhk.or.jp/gendai/articles/4728/">https://www.nhk.or.jp/gendai/articles/4728/</a>)</p> <p>湯ったり館のお湯について天然温泉を謳えば龍ヶ崎市民及び近隣市町村からの利用促進が見込まれると思います。コストは約1億円掛かりますが、費用対効果は充分であると思われるので、まずはボーリング調査を行うことを提案します。</p> <p>2) レストランの改善</p> <p>現状のレストランもそれなりの利用がありますが、今一つの状況であると思います。ファミリーレストランの運営会社(例えば「すかいらーく」など)とタイアップするなどしてメニューの充実、「注文・配膳・会計」の自動化を図れば利用促進及びコスト削減に繋がると考えます。</p> <p>3) スポーツ施設の充実</p> <p>湯ったり館に隣接するスポーツ施設の利用状況も現状充分であるとは言えません。一方で森林公園の新しい施設(フォレストアドベンチャー)は利用料金が高いため余り利用しようとは思えません。安易に民間に委託するのではなく、もっと安価で利用できる市営の運動施設を市民のアイデアを募集して改善してはいかがでしょうか？</p> <p>(参考：<a href="https://www.mext.go.jp/sports/b_menu/sports/mcatetop02/list/1386988_00001.htm">https://www.mext.go.jp/sports/b_menu/sports/mcatetop02/list/1386988_00001.htm</a>)</p> <p>3) コミュニティーバスのダイヤ改善</p> <p>コミュニティーバスの中には空気を運んでいるような路線もあります。湯ったり館利用促進のため湯ったり館経由のコミュニティーバスの充実を提案します。</p> <p>3. 最後に</p> <p>以上個人的なつたない知識の中でいくつか提案させて頂きましたが、「湯ったり館」の再開を切に願うものであります。ご検討の程よろしくお願いいたします。</p> <p>以上</p>
回答	<p>このたびは、湯ったり館に関して幅広い視点にてご提案をお寄せいただきまして誠にありがとうございます。</p> <p>農業公園豊作村は、公園開設以降、湯ったり館を中心に市内外から大変多くの皆様にお越しいただき、にぎわいを生んできた施設であり、市民の皆様にも長年愛されてきたものと認識しております。</p> <p>しかしながら、コロナ禍以前からの課題であった運営状況の悪化はコ</p>

コロナ禍の影響のみに留まらず、温浴事業の根幹ともいえる燃料費の急激な高騰やボイラー等設備器機の老朽化などの要因もあり、休館という苦渋の決断に至ったところです。

現在は、湯ったり館を含む農業公園豊作村の今後の運営について検討を進めている状況にあり、本市といたしましても、様々な視点から、まずは湯ったり館を継承する温浴事業を主要事業とした再開ができないものか、温浴事業に関して専門知識のある事業者や実際に類似施設の運営を行っている事業者など様々な民間事業者の意見を聞きながら検討しております。

現時点では、温浴事業の再開の可否判断に至っていないところでございますが、なるべく早い時期にその方向性をお示ししてまいりたいと考えておりますので、ご理解の程お願い申し上げます。

【担当：農業政策課】